

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja
Band: - (1972)

Rubrik: Servicio internacional de búsquedas (Arolsen)

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 04.10.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SERVICIO INTERNACIONAL DE BÚSQUEDAS (AROLSEN)

En 1972, el Servicio Internacional de Búsquedas, cuya dirección fue asumida por el CICR a partir de 1955, recibió 145 743 peticiones. Ese número representa un aumento considerable, puesto que es superior en 17 871 peticiones al correspondiente al año anterior.

Las peticiones de certificados de encarcelamiento y de residencia (59 403), relacionadas con la Ley de indemnización que entró en vigor en la República Federal de Alemania en 1953, aumentaron notablemente, lo mismo que las solicitudes de partidas de defunción (4948), las peticiones de fotocopias (2231), de informaciones para la obtención de rentas y pensiones (4305), de búsquedas individuales (10 559) y, especialmente, las peticiones para obras en memorias de las víctimas de la deportación (43 991, mientras que en 1971 fueron 11 686). Por el contrario, disminuyeron las peticiones procedentes de representantes del Ministerio Fiscal (11 805 en comparación con las 38 133 de 1971), así como, aunque en menor medida, las peticiones de documentos referentes a casos de enfermedad (2857), las solicitudes presentadas por servicios de archivos y para la preparación de publicaciones (3452) y las peticiones de información de orden histórico y estadístico (1176). El resto de las peticiones, clasificadas en el epígrafe de solicitudes diversas, fue de 1016.

Después de examinar todas esas solicitudes, el Servicio Internacional de Búsquedas envió 184 907 respuestas en 1972, que abarcaron certificados de encarcelamiento y de residencia, partidas de defunción (expedidas por el Registro civil especial, cuya sede está también en Arolsen), documentos referentes a casos de enfermedad, informes, respuestas positivas y negativas, cartas explicatorias y fotocopias.

En 1972, el Servicio Internacional de Búsquedas adquirió, como los años anteriores, gran número de nuevos documentos, procedentes sobre todo del Archivo Federal de Coblenza, del Museo Estatal de Auschwitz, del Archivo Estatal de Spira, del Museo Estatal de Majdanek, del Museo Commemorativo de Dachau y de la Sección de la Alta Austria de la Cruz Roja Austríaca de Linz. Así, aumentaron considerablemente las posibilidades de facilitar

informaciones a los solicitantes, y se pudieron expedir muchos certificados de encarcelamiento o extractos de documentos en respuesta a peticiones presentadas anteriormente, a las que, por falta de documentos, había sido necesario dar una respuesta negativa.

Bajo el epígrafe « Documentos de los campos de concentración » figuran varias listas con más de 10 000 nombres de detenidos de uno y otro sexo que ingresaron en el campo de concentración de Auschwitz en agosto y septiembre de 1944, procedentes de Varsovia. Se trata de una parte de los convoyes de personas deportadas a dicho campo después de la insurrección de Varsovia. El Servicio Internacional de Búsquedas no poseía ningún documento sobre esa cuestión y, por lo tanto, se ha cubierto una laguna importante de los archivos referentes a los campos de concentración.

Por último, en 1972 se prosiguió el examen de la documentación relativa a los campos de concentración y a los lugares de detención. Podrá completarse el « Répertoire provisoire des camps de concentration et de leurs commandos extérieurs, ainsi que d'autres lieux de détention dépendant du RF-SS en Allemagne et dans les territoires occupés par elle, 1933-1945 », publicado en 1969. También están en curso los trabajos preparatorios de un catálogo analítico de los lugares de detención.

SERVICIO DE DELEGACIONES

En 1972, el Servicio de Delegaciones tramitó unas 350 ofertas de servicio hechas por escrito.

En colaboración con el Instituto Henry Dunant, el Servicio organizó cuatro cursos introductorios, de una duración de varios días cada uno, que tuvieron lugar en el « Centre de rencontres » de Cartigny (Ginebra). Participaron en los cursos 108 candidatos-delegados, de los cuales 39 pertenecían al « Grupo para las misiones internacionales » (GMI), que dirige en Berna el señor René de Watterville. También se celebraron otros cuatro cursos, dedicados más especialmente a las actividades del CICR en el subcontinente